
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Год издания девятый.

Орган Укогла ВКП(б ), Уисполкома и Упрофбюро Ижмо Печорского уезда. 
Автономной Области Коми (Зырян).

о

Для крест, и рабочих 
на месяц 20 к.

Для сов. уездных уч
реждений 8S к.

Для хоз.-торг. органи
зации и частш торг. 3 р.

Для всех остальных 
50 коп,
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УСЛО ВИЯ ПОДПИСКИ: ЦЕНА Об^ЯВЛЕКИЯ

Строка петита позади 
текста—15 к., и в тек
сте—20.

О потере документов— 
1 руб за об‘явление в 

6 строк.

Администр. учреждениям 
СКИДКА.
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Уездный с'езд переносится на 15 Ф ев р а л я .
ПОВЕСТКА:

1. Доклад о международном положении СССР.
2. Доклад Коми обисполкома о работе.
3. Отчет-доклад Ижмо Печорского уисполкома о деятельности за 

междус‘ездовский период.
4. Утверждение: а) свода исполнения бюджета за истек

ший 1927-28 год, б) уездного бюджета за 1928-29 год.
5. Докяа ( о культурном строительстве уезда.
6. Итоги истекшего сельско-хозяйствееного года и перспективы 

дальнейшего его развития.
7. Выборы: а)состава уисполкома, б) делегатов на областной 

с‘езд советов.

Все на проверку работы Советов, все 
на выборы.

Наступила важнейшая массовая 
политическая кампании— перевы
боры Советов. Трудящиеся Ижмо- 
Иечорского уезда должны на от
четных перевыборных собраниях 
всесторонне проверять работу сво
его органа власти—Совета. .При 
проверке работы отдельного депу
тата или в целом сельсовета во- 
лиеполкома, необходимо обратить 
сугубое внимание на четкое отра
жение классовой линии большевист
ской партии и советской власти, 
насколько выборный орган защи
щал интересы основной батрацко- 
бедняцкой и середняцкой массы, 
насколько интенсивно протекала 
работа но социалистическому пе
реустройству советской деревни, 
как поставлена работа по кол
лективизации, укреплению коопе
рации, улучшению материального 
положения бедноты и условий тру
да батраков и т. д.

Давая соответствующую оценку 
в работе выборного органа необ
ходимо избирателям давать стро
жайшие наказы депутатам о про
ведении на соответствующих с‘ез- 
дах все наболевшие вопросы по 
культурно хозяйственному обслу
живанию деревни.

Колоссальное значение при пе
ревыборах имеет подбор работни
ков, Надо выбирать самых авто-

На сессии ЦИК СССР.
Доклад о мерах но поднятию 

урожайности.

рцтетных, честных, работоспособ
ных и классово-выдержанных лю
дей,— это весьма важно и необхо
димо для создания нормальной 
обстановки в будущей общегосу
дарственной полезной работе. Со 
стороны источника власти (изби
рателя) требуется проявление боль
шой инициативы и самодеятель
ности,—творческие силы трудя
щихся должны быть использованы 
с максимальной пользой на прео
доление некультурности и бедности, 
как проклятого наследия царизма. 
Ни одного члена совета и испол
кома, ии одного деревенского ак
тивиста—без общественной наг
рузки.

Текущая избирательная кампа
ния, как никогда еще, должна 
теснее сплотить баграцко бедняц
кую и середняцкую массы вокруг 
Советов, истинных выразителей 
волн трудящихся.
* Вся советская общественность:— 
партия, комсомол, профсоюз, коо
перация, комитеты взаимопомощи 
и группы бедноты— стройными 
рядами на перевыборы. Больше 
активности и организованности, 
больше самодеятельности по укреп
лению своих классовых позиций.

Перевыооры Советов должны 
проходить иод знаком политичес
кой изоляции капиталистических 
элементов деревни.

Е. А.

Иа утреннем заседании сессии 
ЦИК 13 декабря т. Кубяк сделал 
доклад о мерах по поднятию уро
жайности. Он остановился на за
коне относительно мер, повышаю
щих урожайность, который пред
полагает издать правительство. Ио 
мнению Наркомзема РСФСР все 
мероприятия, намеченные в новом 
законе в основном верны, требу
ются только незначительные поп
равки.

Кубяк указал, что на ряду с тре
бованиями сельскому хозяйству 
необхододимо добиться, чтобы про-

Пренин ио докладу 
Яковлева.

На вечернем заседании сессии 
ЦИК 14 декабря продолжались пре
ния по докладу Яковлева. В пре
ниях участвовали Владимирский 
(сельхозкооперация), Клименко 
(УССР) Ухапая и другие. В кон
це вечернего заседания с заклю
чительными словами выступили Ку
бяк и Яковлев.

мншленность выполняла поста
вленные перед ней задачи в облас
ти обслуживания сельского хозяй
ства. Доклад т. Кубяка вызвал 
очень оживленные прения. Высту
пивший в прениях’ наркомземле- 
делня Украины Шлихтер сообщил, 
что украинское правительство нес
колько месяцев тому назад утвер
дило пятилетний план пед‘ема 
урожайности. Среднее повышение 
урожайности определено в 22 проц.

На вечернем заседании сессии 
прения продолжались.

I

Совещание по воп
росам работы в де

ревне.
14 декабря под председательст

вом Калинина с участием Орджо
никидзе и Червякова состоялся 
обмен мнениями крестьян членов 
сессии ЦИК по вопросам хозяйст
венного, советского и культурноге 
строительства деревни.

Сессия Ц ITK закончила свои работы.
15 декабря вечером состоялось 

последнее заседание сессии ЦИК 
с заключительным словом относи
тельно закона землеустройства и 
землепользования выступил Милю
тин. Калинин сделал доклад о ра
боте комиссии, обсуждавшей про
ект закона о повышении урожай
ности. Доклад о работе комиссии 
ио рассмотрению постановлений,

принятых президиумом ЦИК в пе
риод между 3—4, сессиями сделал 
Порайко. О работах бюджетной ко
миссии доложил Любимов. Апра- 
ков доложил проект постановле
ния по докладу правительства 
Узбекистана. Все постановления, 
выработанные комиссиями, приня
ты сессией. Сессия была закрыта 
заключительной речью Червякова.

Всесоюзный с(езд п р о ф с о ю зо в .
Открытие.

10 декабря вечером в Большом 
театре открылся восьмой Всесоюз
ный с,езд профсоюзов. На е/езд 
прибыло свыше 1000 делегатов с 
решающим голосом и 400 сове
щательным, представляющих 11 
миллионов 60 тысяч организован
ных членов профсоюзов. С‘езд от
крыл председатель ВЦСПС т. Том
ский, остановившийся на основных 
моментах развития нашего хозяй
ства за последние два года. В со
став рабочего президиума с‘езда

избраны Томский,- Догадов, Лозов
ский, Андреев, Шмидт, Угланов и 
другие. В почетный президиум из
браны: Сталин, Бухарин, Рыков, 
Ворошилов, Калинин, Куйбышев, 
Рудзутак, Молотов, Орджоникидзе, 
Крупская. Появление в президиу
ме Сталина вызывает долгие апло
дисменты с‘езда. После утвержде
ния порядка дня с£езд заслушал, 
приветствия Рыкова от ЦК ВКП, 
а также правительства, Ворошило
ва от имени Красной армии.
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Гувер прогуливается.
В Буэнос-Айресе состоялась враждебная демонстрация. 
Демонстранты разогнаны полицией Несколько человек ранено.

Гувер, совершающий поездку по 
Южной Америке, прибыл в столи
цу Аргентины Буэнсс Айрес. На 
берег Гувер сходил под большой 
охраной полиции и войск в связи 
со слухами о заговоре аргентинс
ких анархистов на его жизнь. 
Перед приездом Гувера в городе 
было арестовано 50 анархистов.

Правительство Аргеятины устроило 
Гуверу торжественную встречу 
Одновременно в городе состоялись, 
демонстрации против вмешательст
ва соединенных штатов в дела 
Шжно Американских республик. 
Демонстранты были разогнаны по 
лицией. Несколько человек ранено.

Демонстрация против иностран
ной политики нанкинского пра

вительства.
В Нанкине состоялась грандиоз

ная демонстрация против иностран
ной политики нанкинского пра
вительства. Демонстранты розгро- 
мнли квартиру мининдела 1>анч- 
жентана. Войска и жандармерия 
открыли ио демонстрантам огонь.

Арестовано свыше 200 демонстран
тов. В связи с демонстрацией Чан- 
Кай Ши заявил, что в течение 
трех лет Rсe иностранные войска 
будут уведены из территории Ки
тая, все неравные договора будут 
уничтожены.

Монголы за дружбу с народами ССОР.
Закончился 7 с‘езд монгольской 

народно-революционной партии. 
Оезд прошел чрезвычайно ожив
ленно. Главный вопрос обсуждав 
шийся на с/езде—вовлечение пред
ставителей широких масс трудя

щихся в руководящую партийную 
и государственную работу. (Уезд 
особенно подчеркнул необходимость 
укрепить братскую дружбу, свя
зывающую Монголию с СССР.

Марти перед судом.
Седьмого декабря на п аряж - обвиняется в революционной  

ком с у д е  началось  дело на пропаганде и призыве к фран-  
члена Ц К  ф р анц узск ой  ком- ц узским  солдатам не подчинять-  
партии Андре Марти, который ся  правительству.

Марти приговорен к тюремному заклю
чению и штраоу.

Парижский суд приговорил чле
на ЦК французской компартии 
депутата парламента Андре Марти 
к четырем годам тюремного за
ключения и денежному “штрафу в 
3000 франков. Марти обвинялся

„в призыве к убийству“ на основа
нии статьи по поводу беседы мар
шала Фоша, помещенной в ан
глийской газете, в которой содер
жался призыв к вооруженной интер 
венции СССР.

Выполнено 120 процентов задания.
До первого декабря по РСФСР 

реализовано второго займа индуст
риализации 348 миллионов руб
лей. Выполнено 120 процентов на

меченного плана. Среди крестьян 
заем реализован на сумму 49 мил
лионов рублей.

Куда направлять Соболезнования по
запросы.

Главное управление РККА обс- 
явило, что все запросы о еудьбе 
участников в империалистической, а 
также гражданской войне следует 
направлять исключительно в Ле
нинград, площадь Урицкого 10 
бюро по учету потерь на фронте. 
Запросы военно-служащих бывших 
в Краспой армии после 1 января 
1922 года следует направлять в 
Москву, Управление устройства 
службы войск главного управле
ния РККА.

поводу гиоели 
Амундсена,

В связи с назначенным на 14 
декабря в Норвегии днем памяти 
Амундсена Ленинградские науч
ные учреждения отправили нор
вежским учреждениям ряд телег
рамме выражением соболезнования 
по поводу гибели Амундсена, «чья 
жизнь была гордостью человече 
ства.»

Забастовка на бананных плантациях.
Ю-Америнанский Секретариат Крестинтерна призывает ока

зать помощь бастующим Идут бои. С обоих сторон 
много убитых и раненых.

Ю жно-Американский сек р е
тариат Крестинтериа оп убли к о
вал воззвание относительно з а 
бастовки рабочих банановы х  
плантаций в республике К о 
лумбии. Секретариат призы вает  
всех рабочих и крестьян Ю ж-

2 4  и 31 декабря
Принимая во внимание, что в 1928 

году 24 н 31 декабря приходятся 
междувоскрестными днями и другим 
нерабочим днем Наркоытруд СССР 
постановил: в местностях, где дня
ми еженедельного отдыха является 
воскресенье разрешается вепроизво- 
дить работы на производственных 
предприятиях 24 и 31 декабря

На 7 часовой
В понедельник 17 декабря По

дольский механический завод под 
Москвой переходит на семичасо
вой рабочий день. В прошлом го 
ду завод выпускал свыше 200 ты
сяч швейных машин. В 1928-29 
году будет выпущено 425 тысяч 
машин. В связи с переходом на 
семичасовой рабочий день 14 де
кабря состоялось общезаводское 
собрание, на котором с речью от 
имени ЦК ВКП выступал т. Моло
тов. Собравшиеся рабочие в ко-

нӧй Америки оказать помощь 
бастующ им. Между б асту ю щ и 
ми и войсками происходят  
частые ожесточенные стычки.  
С той и другой стороны много 
убиты х и раненых.

нерабочие дни.
с тем, чтобы они были отработа
ны в другие нерабочие дни "или 
И), 23, 26, 30 декабря Постанов- 
влеиие не распространяется иа 
непрерывно действующие предприя
тия, также предприятия Донбас
са. Невыход на работу в рожде
ство и новый год ио старому стилю 
должны считаться прогулом.

рабочий день.
личестве около 7000 человек при
няли резолюцию, в которой гово
рится: ,,Кще крепче сомкнем ря
ды для преодоления трудностей, 
для завоевания дальнейших успе
хов. Еще более поднимем произ
водство труда, удешевим себесто
имость продукции. Еще решитель
нее пойдем в наступление на ос
татки капиталистических элемен
тов завода и деревни.

Да здравствует ПК 11(6)— вождь 
трудящихся.

Оеоавиахим будет вести борьбу с вреди
телями.

Президиум Оеоавиахим СССР по
становил открыть в 1928— 29 го
ду в различных районах советско
го союза 50 прокатных химичес
ких пунктов, где будут сосредо
точен ы о пр ы с к и вател и—о пы л ит е л и 
и другие\ средства борьбы с вре
дителями. Прокатные иjнкты бу

дут оказывать помощь крестьянам 
за небольшую плату. Для широ
кой пропаганды минеральных су
ществ, также способов борьбы с 
вредителями Оеоавиахим СССР ор
ганизовывает в этом году 10 ты
сяч показательных участков.

В президиуме У И К
Как прошла ясельная кампания.

На заседании президиума, УИК 
заслушивался доклад о ясельной кам
пании этого года. Доклад выявил 
такую картину. Летом 1928 года бы
ли организованы ясли в 13 воло
стях, не были организованы в Усть- 
лыжинской, Киниевской, Верхнеус- 
синской вследствие отсутствия ини
циативы волисполкомов.

В волостях Галовской, Брыкадан- 
ской и Няшебожской средства ио 
бюджету не были предусмотреньги 
ясли не были открыты. Отчеты о ра
боте ясель получены от 10 во
лостей. Всего средств было 2.244 р. 
14 кон., а в 1927 г. бычо 1.657 р. 
06 кон. В десяти яслях было 147 че
ловек,а в 27 году 85 ч. Всею прове
дено 2592 коГпсо-дней, 1927 г. 2565 
койко-дней. Дети в яслях, главным 
образом, бедноты 141 чел. Ясли бы
ли организованы там, где вблизи 
имеются фельдшерские пункты и 
больницы.

Дети до поступления в ясли под
вергались медицинскому осмотру во 
всех волостях, кроме одной волости. 
Педагогическая работа среди детей

ие велась, среди метерей велась 
в 5 волостях.

Совместно с яслями в Щельяюре 
и Мохче были организованы детские 
площадки на 10 человек, дети полу
чали горячие завтраки и среди них 
велась педагогическая работа. В 
Мохченской детплощадке был нес
частный случай: утонул 1 мальчик, 
который на посещаемость детей 
не повлиял. Но организации дегя- 
сель работала комиссия. В Ижме бы
ли проведены краткосрочные курсы 
по подготовке зав. яслями, прошло 
7 чел. Для сбора средств продавались 
красные ромашки, открытки, книжки, 
на местах были спектакли, ставились 
докла ды и освещалось в газ. „Крас
ная Печора4’. В уездном центре был 
кружечный сбор, стрельба из вин
товки, спектакль.

Областной Комитет РОКК отказал 
в средствах мотивируя, что слабо 
развита ясельная работа. Ясельная 
работа может наладиться только нри 
поддержке средствами как по бюд
жету, так отчислениями от общест
венных организаций.
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Е  П Е Р Е В Ы Б О Р А М  С О В Е Т О В .
Работа Уеть Кожвинекого волисиолкома.

Старый состав волисиолкома, при противление со стороны ВИКа. На
влеченный за преступления слу
жебного характера к судебной от
ветственности. оставил в наслед
ство функционирующему в данное 
время составу хаос и полнейший 
беспорядок во всех отраслях ра
боты. Немудрено, что при таком 
положении вещей, за сравнитель
но короткий промежуток времени, 
деятельность ВИКа не могла еще 
в полной мере пережить, «высво
бодиться от последствий старого 
семейно-безалаберного «управлен
ческого строя» и уложиться в со
ответствующие рамки плановости.

Тем не менее, за последнее вре
мя заметны признаки новых, здо
ровых начинаний в работе волис
иолкома. К наиболее характер
ным из них следует отнести:

а) выполнение постановления 
6 го вол. с‘езда Советов о распро
даже церковного имущества. Иа 
вырученные от реализации 208 р. 
60 к. заказан из Москвы радио
приемник, который ВИК намере
вается по получению установить 
в церкви.

а) Значительное усиление борь
бы с самогоноварением. Это зло, по
ощряемое старым составом и без 
удержу проникшее во все слои 
населения, дальнейшему развитию 
впервые получает энергичное .со-

самогонщиков составлено 35 актов 
и протоколов, в админиет. порядке 
оштрафовано иа 168 руб., взыска
но 104 рубля.

6; Организцию в вол центре на 
летний период дет‘яелей, которы
ми заведывала школьная работни
ца т. 'Горина по своему желанию 
бесплатно. Средняя посещаемость 
деСяслей в день определялась в 
числе 9 чел.

Приводимые здесь примеры не 
сом не нно, не говорят еще об осо
бых каких-то достижениях, но все 
же нужно отметить, что факт 
борьбы с самогоноварением нап
ример на основе хотя-бы суще
ствующих правительственных рас
поряжений, в условиях Кожвпн- 
ской волости есть новое, неизве
данное доселе, без сомнения, встре
чаемое местным населением нео
добрительно, враждебно, следова
тельно, борьба должна быть осо
бенно напряженной.

Есть, правда, и много недо
четов в работе, как-то: отсутст
вие плана работы, бездеятельность 
секций, неотзывчивость массы на 
мероприятия ВИКа и д. На эти не 
дост атки надеемся вик обратит боль
ше внимания и в процессе е-после 
дующей работы, при содействии 
общественных организаций, их 
выпрямит. Оргчасть УИК‘а.

Начало судостроения для Печорского
Оассечна

Ие бывало такого с'езда, кон
ференции и пленумов У И Ка и уко
ма ВКП (б), где-бы не выплывал 
вопрос об оценке состояния Пе
чорского пароходства и не выно
сились бы решения о необходимо
сти восстановления и расшире
ния его. Все эти решения до на
стоящего мемеита висели в возду
хе и конкретного плана о попол
нении парового флота не было.
Пароходство продолжало рабо
тать в очень напряженной обстанов
ке. Отдельные районы обслужи
вались «по мере» возможности, 
которая при наличии 5 колесных 
пароходов (кстати, очень худень
ких) очень и очень ограничена. 
Северное речное пароходство сла
бо реагировало на наши совер
шенно справедливые и законо
мерные требования об улучшении 
обслуживания нужды края как 
по бесперебойному продвижению 
грузов в периферии, так и налажи
ванию пассажиро-движения.

«Моральное» успокоение Печор
ского населения мероприятиями в 
далекой перспективе при излиянии 
сочувствия к нашей транспортной 
разрухе ни в какой мере не мог
ло рассеять нервозную обстановку 
работы многих уездных и област
ных учреждений и организаций, 
т.к. критическое состояние речно
го транспорта, единственного вида

Не выдают пособие.
С 1 9 2 0  г. уж е  семья, у б и 

того на Польском фронте, крас
ноармейца с. Сизябска К анева
II. А. хлопочет о пенсии. Н е
смотря н a jзe ш eн и eу с о б e зa  у д о 
влетворить семыо пенсией  
вик по настоящ ее время ни
чего не уплачивает. О ко.

А г е н т -с п е к у л я н т .
Агент госторга в Пштиевском 

пункте ве придерживается ника
ких установленных цен ва пуш
нину. Iiушнинa расценивается им 
как ему вздумается. Знает ли об 
этом госторг?

Ведатель.

Еедва задание вы
полнила на 230 проц.

По Кедвавомской волости реали
зовано 2 займа индустрии 
на 935 руб; из них по коллектив
ной подписке на 805 р.

Среди населения Поромца, реа
лизовано на 365 руб. Остальная 
сумма надает на все деревни во
лости.

Волкомиссия.

Устьлыжинская во
лость

з адан и е  по реализации  
2 займа индустриализации вы
полнила с  превышением. Р е а 
лизовано на 2 9 5  ру б .

Отклики на заметки.
Педколлектив школы II ст., 

ШИК ,ячейка ВЛКСМ при школе 
сообщают о грубой неправильно
сти заметки: „уч ся хулиганят" 
Чупров и IIрелов дисциплинированы

вполне, имеют абсолютный авто
ритет среди уч-ся (особенно Чу 11- 
Ров) как по учебной так и «б- 
ществеиной работе.

Ответ на заметку «Учитель пьянствует»
По ук а £Я1 ней заметке, уоно 

производило спец. опрос о проде
ланной Мохченской школой рабо
те за время с 18 сентября по 
5 декабря 28 года; работа пот-

нередвижных средств в нашей 
изолированной окраине заставило 
заострять внимание центральных 
правительственных органов, где 
только получило надлежащее раз
решение при поддержке и продви
жении вопросов судостроения для 
Печорского бассейна.

По сообщению Центрального 
правления государственных речных 
пароходств IШIС СССР от 31 ок
тября с г. виден реальный шаг 
к пополнению нашего парового 
фл<та. Программа судостроения для 
бассейна реки Печоры на 1929-30 г., 
которая предусматривает изготов
ление следующих судов: один— 
пассажире буксирный пароход 
мощностью 180 индикаторных 
сил, с использованием машины 
и х. «Чзрдызец » и переброшен
ного в прошлую ̂ навигацию кор
пуса, срок изготовления к нави
гации 192,9 года; два моторных 
катера, мошн. по 40 эффек. сил 
каждый, предназначенные для 
работы пор.р, Ижма и Усса, срок 
постройки заводом «Красный ме
таллист»— май 1929 г.; один— то- 
варо-буксиро пассажирский мощн. 
200 инд. сил; один буксирный п-х 
мощн. 200 инд. сил и один бук
сирный пароход—150 инд. сил, 
наряд на изготовление последних 
3 пароходов выдан Ленинградско

му Судотресту, срок постройки 
май 1930 г., которые в навига
цию 1930 года будут переброше
ны иа Печору и к навигации 1931г. 
должны поступить иа эксплуата
цию. Кроме перечисленных работ 
программа также включает капи
тальный ремонт к 1930 году на 
средства Северного пароходства 
из безработной группы парового 
тоннажа 1 буксирного . и х. на 
160 инд. сил и постройку двух 
моторных катеров ио 40 сил каж
дый, сроком к навигации 1930 г. 
Таким образом Печорское паро
ходство в течение 3 лет получит 
пополнение на 8 новых единиц м 
восстановит работоспособность двух 
единиц.

Эта программа минимума не 
обеспечит еще нормальное обслу- 
живане Края, но жизнью выдви
гаются с каждым годом все но
вые и новые требования по рас
ширению хозяйственной деятель
ности и экенлоатации новых ви
дов естественных богатстг, а раз
решение новых хозяйственных 
проблем и экономическое возрож
дение края несомненно должны 
быть увязаны е транспортным стро
ительством. Б уде?* надеяться, что 
транспортное строительство, на Ие 
чоре не скроется с яоля зрения со
ответствующих управлении НКПС и 
центральные органы окажут воз
можное содействие к скорейшему 
разрешению транспортных проблем 
на далеком окраине Севера.

Е. Ануфриев.

вержденная педсовещавием (прот* 
№ 6, от 5 декабря 28 года)’ 
протоколом собрания уч-ся IV гр- 
и заключением инспектора уоно по 
обследованию школы от 1 ноября 
28 года имеет порядочный сдвиг 
против прошлого года в сторону 
улучшения. Акт обследования от
мечает, что зав. Сметаниным Г.Ф. 
продвинуто вперед в жизни школы 
ряд моментов (и это при ведении
2-х гр.— в71 человек).

Вывод: за два месяца работы, 
но материалам уоно, работа шко
лы при зав. Сметанине Г.Ф. дала 
положительные результаты. Вы
пивки, если они были, на работу 
не отразились.

Зав. уоно Филиппов

В ответ на зам. 
Пӧpjaлысныс, 

в газ. Л? 98. У З У  
сообщает:

1 сентября ка опытном  
поле работали 20  ж ен . на  
условиях: з а  8 час. рабоч. 
день 1 р. и за  каждый час  
работы 1 0  м. отды ха. Работа  
з а  эти 9  ч. закон ч ен а  быть  
не могла и работники догово
рились с зав. оп. полем з а 
кончить работу с доплатой но 
1 8  к. з а  час. В р езул ь та т е  
работу закончили за  10  м. 
сверх установленного времени, 
и рабочим было выплачено  
по 3 в. на человека.
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По Мжмо-Печорсксму уезду 
ваны 3 секции.

Но постановлению обисполкома 
проводился смотр секций для луч
ших. секций было установлено 
пять премий по 50 рублей.

На областном конкурсе участ- 
ковало 86 секций и наиболее 
работоспособными призвано 1*6, 
из них 11 волостных и 5 город
ских.

На первом заседании жюри 23 
июля с.г. иостадовл но премиро
вать 4 секции, из них из нашего 
уезда Бакуринскую сельско-хоз. 
секцию. Кроме того жюри вошло

IIзбa - читальня не 
работает.

Р а б о т а  Щелъяюрской И збы -  
читальни замерзла. Бея раб о 
т а  заключается только в вы 
даче книг читателям. О ргани
зованы  кой какие уголки, но 
вместо работы одни плакаты и 
то мозолят глаза.

У политпросвет, п осоветуй
щ елъяюрцям как бы они могли 
отогреть р а б о т у  избы -читаль
ни.

Посетитель.

Л  ик в ид ация негра
мотности па заднем 

плане.
Щ ельяюрский ВИК не обра

щ ает  должного внимания на 
ликвидацию неграмотности, м еж 
ду  тем по Щ ельяюру н а сч и 
тывается 1 5 0  чел. неграм от
н ы х , которых можно привлечь  
на ликпункт.

Проведение месячника пред-  
вика-Р очева не интересует  
совсем. По этому вопросу  
2 раза заседала комиссия; на  
второе заседа н и е  комиссии 
Рочев даж е не являлся совсем.

Д опустимо ли такое от н о ш е 
ние к проводимым кампаниям  
представителю власти. Ж у к .

Вин л а ждет 
телефон,

В ноябре и Винле сделали  
добровольный сбор на у с т а н о в 
ку телеф она. Доны и есть, д е 
ло за  Ижемскйм п-т. отде
лением. О проведением т е л е 
фонной линии почте нуж но  
поторопиться.

У ч. Колмаков.

с ходатайством перед президиумом 
(бисполкома о премировании до
полнительно двух секций ьо наше
му уезду местного хоз-ва Б ры ка
занского волисполкома и торгово- 
кооперативную Колвинского ВИКа.

Иа всероссийский конкурс пред
ставлены материалы 4 секций, ку
да не подошла ни одна секция 
из нашего уезда.

Смотр секций протекал слабо, 
но цели, поставленные смотром, 
достигнуты.

„К у п е ц  в артели 
,.Тундра*-

Зав . пушным складом арте
ли „Тундра.4*' гр н К^нев Ф .Ф . ,  
з а  один и тот же сорт неблю-  
ев (м ож ет  установить э к с п е р 
т и з а )  проданных 8 декабря  
берет по 6 р .8 0  к., а  з а
проданные 10 го но 9 р.20 к. 
Когда покупатель заявляет ему  
о дороговизне, то Канев ски 
дывает по 2 0  коп. Деньги  
получаются т у т  же в складе  
Каневым и никакой наклад
ной пе выписывается.

П окупатель.

Боритесь с хулиган
ством.

В Гаму среди молодежи начи
нает иметь место хулиганство. 
Особыми «героями» по всему Га
му слывут Каковы: Ермолай А., 
Павел Ад Николай Егор, и Аяуф 
риев Анр. В.

27 ноября на посиделке Канев П. 
обрезал пальцы у гр-на Семяшки- 
на И.

Необходимо пресечь развиваю
щееся хулиганство в Гаму и усми
рить геройский ныл хулиганов. 

Куч- к е и ы о  и г а з .

У  молодежи нет 
инициативы.

В отношении развлечений моло
дежи, Ласта до сих пор ни на 
шаг вперед но продвинулась. 
Единственным развлечением у не
организованной молодежи являют
ся посиделки, С большим удоволь
ствием идут на посиделки и ком
сомольцы, но они идут не с целыо 
быть инициаторами новых песен, 
новых игр, а с одинаковым инте
ресом.

Посиделки с играми вроде «пос- 
топедэм» молодежи ничего, кроме 
возможного вреда не дают. Ч.

Обпарт конференция созывается перед 
с‘ездом советов

Согласно телеграфного извещения Обкома Областная 
партийная конференция переносится к с‘езду советов Срок 
будет сб‘явлен по получении сообщения из Обкома.

Уком ВКП(б).

Mиjaн гижӧныс
Коло ыстыны.

Ыб в б л бот ын выjым (1-е- 
т-ина ар 15 16 А ри ним а 
(силён  прбч-вшцэыс). Сыа 
зев jӧпa гуоaс-ӧ. Mыj коd- 
лэн с-уpӧ сиjӧ и .губ, а 
aчыс некор мыжa оз овлы. 
Сус-оиоэмэн da ббpсiӧмэн 
колб d-eлaыс. Гуeaоӧ- 
мыс сылӧн aбv мedвоч, си- 
jӧ  тӧdӧ став оиктыс. Сы- 
ыe ӧтdоp сыa jуӧ, куpитӧ, 
тыm кaeӧ, мaттыоэ. Hгeкоd- 
лы сыыс- сiюкоj aбу, сыыч 
быdӧн нолӦ, -мed мыjкӦ 
оз гу. Me d у м ы с т -к Ӧ  сиjӦ 
K 0 Л Ӧ  Ы СT Ы H Ы В ОлӦсTӦ ы с
(Ьeтскej изолаторӦ. Оз см 
коdкӦ сиjӦ deлaсэ кыпэd- 
к ӧ d  сajын d-eлaыс?

Aчыс.

Kолвa - копepaтив - ирав- 
jьeнrкeae jуpaлыeыс квас 
пуӧ da aчыс jуӧ dи тmжӧ- 
витчӧ. Kолӧ чӧвтиы

«Малыш >.

Hоjaбp 1 луиӧ мокчоjсa 
томвоjтыp Гaмыс- лeтчыгӧя 
ӧтик ьpeс-Tтaнинлuо губмaӧо 
утичa da Нӧлын-пос - улӧ 
eуjӧмaӧо. Буpaсӧ, буpaкӧ, 
оз кужныс вeтлuиы, ныp- 
нa хул-игaнитӧныс.

чтepкaл#.

Поштa куd.
О и м  В а н- л ы, Комсомол 

пpaчникы d» ооpмис.
Том—морт. «Бтeунa Ух - 

таиы  j уышталоны», оз мун.

В Ижемском нардоме.
Ревизор’*.v

Любители сценического иескуст- 
ва с. Ижмы дали в настоящем го 
ду третью хорошую постановку— 
«Ревизор» II. В. Гоголя.
Актеры видно подтянулись и ста
раются показать зрителю худо
жественную сторону и передать 
внутреннее содержание каждой пье
сы.

В «Ревизоре» нужно было пока
зать однообразную жизнь чинов
ников уездного города, которые 
берут взятки и хоронят концы в 
воду, но пуще грома боятся нака
зания. Бобчинский и Добчинский- 
городскне сплетники приносят весть 
о ревизоре и весь город приходит 
ь движение, ужаленный словом 
„ревизор".

Проезжий петербурский чинов
ник Хлестаков— глупый, без царя 
в голове и пустейший, живущий 
в трактире без копейки и почти 
голодом, принимается за ревизора. 
Хлестаков догадавшись, что его 
принимают за „генерал—губер
натора44 своими рассказами наво
дит на чиновников ужас, которые 
чтобы задобрить мнимого ревизора 
дают взятки и это окры
ляет их и дает надежду на благо
получный исход, а у городничего 
торжество: выдает дочь за чело- 
века<; какого и на свете небыва
ло44. Задержанное письмо почмей- 
стером омрачает присутствующих, 
городничий в бешенстве.

С указанными задачами артис
ты' справились вполне, чему спо
собствовало знание своих ролей 
артистами, хорошая игра и костю
мы. Главные роли выполнены хо
рошо.

(Гнедочетах укажем всколзь, т.к 
шероховатости стушевывались хо' 
рошей игрой артистов. Бе было 
почти разницы между комнатами 
в трактире и у городничего, была 
молода Анна Андреевна, Земляника 
не ясно выговаривал слова, а иногда 
проглатывал, в пятом акте письмо 
читалось под суфлера.

Постановка Ревизора оставила 
хорошее впечатление у всех Зри
телей.

Надеемся, что хорошие поста
новки еще будут.

Пожелаем дружной работы лю
бителям артистам. Зритель.

На суд трудящихся.
Поступило заявление чл. ВЛКСМ 

— гр-на д Еельчиюр Сметанина 
Егора Ивановича о вступлении кан- 
дит. в члены ВКИ (б /

Есть ли отводы?
Подавать в уком двухнедельный 

срок. ч Уком.

Объявление.
Для Культбазы требуется мастер 

кузнечно-слесарному делу с оружей
ным уклоном. За справками обра
щаться в уоно.
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